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VICENTE USEROS  VALENCIA 
No sólo el colectivo enfermero con-
sidera una injusticia expedientar a 
una enfermera embarazada y a su 
compañero por negarse a preparar 
un fármaco biopeligroso sin la pro-
tección necesaria, también sindica-
tos como CCOO ven una temeridad 
por parte de Sanidad y de la direc-
ción del Hospital Clínico sancionar 
a los sanitarios por evitar poner su 
vida y la del feto en riesgo.  

La Federación de Sanidad y Sec-
tores Sociosanitarios de CCOO-PV 
pidió ayer a la Conselleria de Sani-
dad que se archive el expediente 
disciplinario a dos trabajadores del 
Hospital Clínico por exigir las me-
didas de seguridad legalmente es-
tablecidas para la preparación de 
fármacos peligrosos.  

La federación exige, además, 
que, con carácter urgente, «se aco-
metan las obras y se adopten las 
medidas necesarias para mejorar 
las infraestructuras de los servicios 
de Farmacia, dotándolos de los me-
dios técnicos y humanos que ga-
ranticen la preparación de estos 
fármacos en cabinas de seguridad 
biológica, de acuerdo con la nor-
mativa vigente». 

Desde hace más de un año, este 
sindicato ha denunciado «la falta 
de seguridad en la preparación y 
administración de fármacos peli-
grosos, que tienen un efecto cance-
rígeno, teratógeno y mutágeno». 
Una falta de seguridad por la que 
«el personal de UCI, Rea, urgen-
cias y hospitalización se ve obliga-
do a manipular estos fármacos fue-
ra de las cabinas de seguridad, 
quedando expuesto a riesgos que 
podrían tener consecuencias gra-
ves para su salud».  

CCOO critica también que se 
trata de una situación que se repro-
duce «prácticamente en toda la Co-
munidad Valenciana así como en 
gran parte del Estado». 

La exposición de los trabajado-
res a estas sustancias «por la falta 
de planificación preventiva y de re-
cursos humanos en la Conselleria 
es injustificada». Además, «es ina-
ceptable que se incoe expediente 
disciplinario a quienes, conociendo 
los riesgos y las posibles conse-
cuencias, solicitan que se les dote 
de las medidas de seguridad legal-
mente establecidas», detalló el sin-
dicato en un comunicado. 

Hace ya varios meses que CCOO 

interpuso una denuncia a la Ins-
pección de Trabajo para garantizar 
una protección efectiva de las tra-
bajadoras embarazadas. Dicha ins-
pección emitió un requerimiento 
firme por el que instaba al hospital 
a la elaboración de un listado de 
puestos exentos de riesgos en caso 
de embarazo o lactancia, que está 
todavía sin elaborar, aun habiendo 
superado ampliamente el plazo 
que dio la inspección. 

Desde la Secretaría de Sanidad 
de CCD-Coalición de Centro De-
mocrático se consideró «inadmisi-
ble la falta de criterio técnico y pro-
fesional de la Gerencia del Clíni-
co». CCD denunció que se 
proponga «una falta grave o muy 

grave a una enfermera embaraza-
da, todo ello a sabiendas de las re-
comendaciones del propio protoco-
lo que exime de la manipulación 
del fármaco, entre otros, a embara-
zadas».  

La coalición también denunció la 
«insensibilidad» de la gerencia que 
ostenta Álvaro Bonet, que ya ha 
quedado «manifesta en muchas 
ocasiones, como es el caso del au-
xiliar de enfermería con minusva-
lía que fue despedido hace unos 
meses por ser discapacitado y lue-
go tuvo que ser ingresado de nue-
vo en la bolsa de trabajo». 

Por ello, CCD reiteró que debe 
ser «el propio gerente el que dimi-
ta de su cargo».
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Una enfermera durante la preparación de fármacos biopeligrosos. E.V.

E. V.  VALENCIA 
El presidente de la Federación de 
Caza de la Comunidad Valenciana 
(FCCV), Vicente Seguí, solicitará 
una reunión con el secretario auto-
nómico de Medio Ambiente de la 
Generalitat, Julià Álvaro, para co-
nocer al detalle su «iniciativa de co-
locación de jaulas para jabalíes» 
para acabar con las batidas, tal y 
como adelantó este diario. La idea 
de Álvaro responde a la queja de 
las dos principales organizaciones 
agrarias, AVA y La Unió, que han 
dado la voz de alarma ante la pro-
liferación de esta especie animal.  

Sin embargo, los cazadores va-
lencianos entienden que reducir 
las batidas de jabalíes sería toda 
una «temeridad». La FCCV consi-

deró que es «aventurada y carente 
de contraste técnico» la afirmación 
sobre la eficacia que supondría la 
utilización de estas novedosas jau-
las para la caza de jabalíes, por lo 
que se opone a la toma de medidas 
directas que recorten la caza para 
el control de su sobrepoblación, 
hecho que «podría llevar a un au-
téntico desastre ecológico y agríco-
la». 

«Somos los primeros en ofrecer-
nos para buscar soluciones que 
puedan paliar los destrozos en las 
cosechas que está originando la so-
brepoblación de jabalíes y otras es-
pecies», afirmó el presidente de la 
FCCV, pero «no estamos de acuer-
do con que esta medida pueda pro-
vocar una reducción en el número 

de autorizaciones para hacer bati-
das», subrayó Vicente Seguí. 

La implantación de estas jaulas 
implicaría directamente la necesi-
dad de «un gran número de perso-
nal cualificado de la Conselleria 
para su inspección, que en la ac-
tualidad no parece tener, a tenor de 
los pocos recursos humanos que 
hoy emplea la Generalitat en la la-
bor de control y mantenimiento de 
la fauna en las masas forestales de 
la Comunidad».  

Y, en el caso de emplearlos, el 
coste económico que supondría pa-
ra la arcas públicas sería muy ele-
vado, según la opinión de los caza-
dores. Por el contrario, «la celebra-
ción de batidas representa un 
factor de desarrollo económico pa-

ra el mundo rural». 
En cuanto a la donación de la 

carne de los animales abatidos a 
comedores sociales, la FCCV re-
cordó a la Conselleria de Medio 
Ambiente que ha sido pionera en el 

ofrecimiento de realizar dicha do-
nación a través del proyecto Caza 
Solidaria, que «hasta el momento 
no se ha puesto en funcionamiento 
por los impedimentos de la propia 
Administración autonómica».
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Un grupo de jabalíes enjaulados. EL MUNDO

Montoro 
plantea quitas 
de deuda a las 
comunidades 

VALENCIA 
El ministro de Hacienda y Fun-
ción Pública, Cristóbal Monto-
ro, afirmó ayer que desde el 
Gobierno están «cada vez más 
convencidos» de que el proyec-
to de Presupuestos Generales 
del Estado (PGE) para 2017 
contará con los apoyos parla-
mentarios suficientes para que 
vean la luz y no ha descartado 
que se puedan aprobar quitas 
de deuda a las comunidades 
autónomas en el ámbito de la 
reforma de financiación auto-
nómica.  

Así lo señaló Montoro en de-
claraciones a los periodistas an-
tes de participar en el IV Foro 
Pensar en España: impuestos, 
gastos y déficit fiscal, organiza-
do por EL MUNDO y Expan-
sión, a cuatro días de que el 
Consejo de Ministros presente 
y apruebe el proyecto de Presu-
puestos Generales del Estado 
para 2017.  

«Estamos todavía escuchan-
do a los expertos en financia-
ción autonómica y a ese respec-
to, estaremos abiertos a todas 
las sugerencias», apuntó Mon-
toro. Por su parte,  el conseller 
de Hacienda y Modelo Econó-
mico, Vicent Soler, se apresuró 
a considerar ayer un «éxito del 
Gobierno valenciano» esta pro-
puesta del ministro. «Cualquier 
solución a la financiación de las 
comunidades ha de recoger 
una salida para la deuda gene-
rada por la infrafinanciación», 
sentenció Soler. 


